

NOUS SOMMES ENCOURAGÉS PAR LES PROGRÈS RÉALISÉS VERS UN ACCORD DE PREMIÈRE QUALITÉ SUR LES SERVICES DANS LE CADRE DU GATT, ACCORD QUI CONTIENT DES DISPOSITIONS BIEN DÉFINIES SUR LE TRAITEMENT NATIONAL, LA NON-DISCRIMINATION, LA TRANSPARENCE ET LES MESURES DE RÈGLEMENT DES DIFFÉRENDS.

TOUT EN POURSUIVANT CES OBJECTIFS À LA TABLE DES NÉGOCIATIONS MULTILATÉRALES, NOUS CONTINUONS DE CHERCHER À LIBÉRALISER LE COMMERCE DANS NOS DISCUSSIONS BILATÉRALES, SURTOUT EN CE QUI CONCERNE LE SECTEUR AGRICOLE ET LES SERVICES. C'EST MÊME LÀ L'UN DES PRINCIPAUX OBJECTIFS DE MA VISITE ICI CETTE SEMAINE.

PAR EXEMPLE, NOUS DÉPLOYONS BEAUCOUP D'EFFORTS POUR OBTENIR, AU NOM DE LA SOCIÉTÉ MANULIFE, L'AUTORISATION DE CRÉER UNE SOCIÉTÉ D'ASSURANCE EN CO-PROPRIÉTÉ ICI EN CORÉE, ET AU NOM DES BANQUES CANADIENNES, CELLE D'ÉTABLIR ET D'EXPLOITER DES RÉSEAUX DE SUCCURSALES OFFRANT TOUS LES SERVICES.

NOUS ESPÉRONS AUSSI QUE LE CANADA ET LA CORÉE SIGNERONT UN ACCORD SUR LES SERVICES AÉRIENS, CE QUI PERMETTRAIT À AIR CANADA D'EFFECTER DES 1991 DES VOLS DIRECTS ENTRE LES DEUX PAYS.

POUR REVENIR À UN THÈME DONT J'AI PARLÉ PLUS TÔT, NOUS VOYONS L'ACCORD DE LIBRE-ÉCHANGE COMME UN MOYEN D'ENRAYER LA MONTÉE DU PROTECTIONNISME, CAR IL ÉTABLIT UN PRÉCÉDENT POUR LES NÉGOCIATIONS MULTILATÉRALES. NOUS CROYONS QUE LE TRAVAIL DE BASE ACCOMPLI POUR L'ALE SERVIRA D'INSPIRATION POUR RENFORCER LE SYSTÈME COMMERCIAL MULTILATÉRAL.

À TITRE DE PUISSANCE MOYENNE AYANT UN MARCHÉ INTÉRIEUR DE PETITE TAILLE, IL EST D'UNE IMPORTANCE CRUCIALE POUR LE CANADA D'APPUYER L'OBJECTIF D'UNE ÉCONOMIE MONDIALE OUVERTE BASÉE SUR LE RESPECT DES RÈGLEMENTS ÉTABLIS EN MATIÈRE DE COMMERCE MULTILATÉRAL.

NOUS ENCOURAGEONS LA CORÉE À ADOPTER LE MÊME POINT DE VUE, NON SEULEMENT PARCE QU'IL TIENT DE LA LOGIQUE, MAIS AUSSI POUR SES AVANTAGES PRATIQUES.

CE N'EST PAS TOUJOURS FACILE POUR UN POLITICIEN DE FAIRE PASSER CE MESSAGE, QUI N'EST PAS TOUJOURS BIEN REÇU. TOUTEFOIS, AU COURS DE NOS DERNIÈRES ÉLECTIONS NATIONALES, LES CANADIENS ONT EU LE COURAGE DE VOULOIR CRÉER UNE ÉCONOMIE CAPABLE D'AFFRONTER LE MARCHÉ MONDIAL À PARTIR DU SOLIDE TREMPIN NORD-AMÉRICAIN CRÉÉ PAR L'ALE.

PENDANT CETTE MÊME CAMPAGNE ÉLECTORALE, LE PREMIER MINISTRE A ÉGALEMENT DÉCLARÉ QUE LE CANADA TENTERAIT DE JOUER UN PLUS GRAND RÔLE DANS LES PAYS DU LITTORAL DU PACIFIQUE. CET OBJECTIF EST PARTICULIÈREMENT IMPORTANT, COMPTE TENU DES PERSPECTIVES DE CROISSANCE ÉCONOMIQUE EN ASIE.